

Il n'a pas de prédateur mais subit le braconnage et la destruction de son habitat. Sa fourrure est prisée et ses os sont utilisés en médecine traditionnelle asiatique. Cependant, grâce aux actions de conservation, la population de tigres de Sibérie sauvages est en augmentation.

LE TIGRE DE SIBÉRIE

Le plus grand des félins

Le tigre de Sibérie est le plus imposant de tous les tigres. Avec un poids pouvant atteindre 350 kg, il est le deuxième plus gros carnivore terrestre après l'ours polaire.

Le tigre de Sibérie est l'une des 5 sous espèces de tigres présentes à l'état sauvage. D'autres ont déjà disparu et toutes sont en voie d'extinction à cause de la pression humaine.

Il vit dans les forêts de conifères et les taïgas du Nord-Est de la Chine, en Corée et au Sud-Est de la Russie. Son épaisse fourrure lui permet de supporter des températures chutant jusqu'à -40°C.

Le tigre de Sibérie est solitaire. Cependant grâce à sa taille et sa puissance, il est capable de chasser de grosses proies comme des cervidés ou des sangliers. On l'a aussi vu attraper des poissons comme peuvent le faire les ours.

Il habite des zones aux conditions extrêmes où les proies sont rares. Le territoire de chaque tigre de Sibérie est donc immense et couvre jusqu'à 1300km². Lors de ses recherches il est capable de marcher près de 50 kilomètres en une journée.



Thoiry

Les collisions routières sont la première cause de mortalité du lynx. Il est aussi victime du braconnage et de la fragmentation de son habitat. En France, la population la plus importante se trouve dans le Jura.

LE LYNX

Le plus grand félin d'Europe

Le lynx boréal est aussi appelé lynx d'Europe. On le retrouve dans les forêts au sein de vastes territoires qu'il marque avec des sprays urinaires ou en se frottant les joues contre les arbres ou les rochers.

Après 10 semaines de gestation, la femelle met bas au sein d'une tanière où elle élèvera seule ses 2 ou 3 petits. Après 9 mois, ils quittent sa protection à la recherche d'un nouveau territoire.

Carnivore strict, son régime alimentaire est constitué en grande majorité d'ongulés de taille moyenne comme des chamois et des chevreuils. Il peut également se nourrir de plus petites proies : oiseaux, lièvres ou marmottes.

Le lynx est un animal solitaire. Très discret et doté d'une ouïe et d'une vision nocturne excellentes, c'est un chasseur redoutable. A l'affût, il attaque ses proies dans le dos et par surprise.

Cette espèce est caractérisée par les pinceaux de poils au bout de ses oreilles et sa queue courte. Son épaisse fourrure tachetée le protège du froid et lui permet de se camoufler dans son environnement.



LE LION D'AFRIQUE

Le félin social

Il existe une autre sous-espèce de lion : le lion d'Asie. Plus petit que son cousin africain, il arbore une crinière moins imposante mais un poil plus dense. Autrefois présent dans toute l'Asie, il ne subsiste aujourd'hui que dans une seule forêt d'Inde.

Le lion est territorial. Lorsqu'il rugit, il signale sa présence et dissuade les autres clans d'approcher. Cette vocalise peut s'entendre à 8 km à la ronde. Il marque aussi son territoire par des jets d'urine, des excréments et des traces de griffes.

Le lion d'Afrique est classé «vulnérable» par l'UICN. Le développement humain empiète sur son territoire et les conflits avec l'Homme augmentent. De plus, il est victime de la chasse aux trophées et de certaines traditions.

Dans un clan, ce sont les lionnes qui chassent. La chasse en groupe leur permet de s'attaquer à des proies atteignant parfois vingt fois leur poids, comme des girafes ou des éléphants.

Un lion règne en moyenne trois ans à la tête d'un harem de 3 à 30 lionnes. Durant cette période, d'autres lions chercheront à prendre sa place en le combattant. En cas de défaite, il laissera sa place au nouveau mâle victorieux.

Les femelles restent dans leur clan natal toute leur vie, tandis que les mâles le quittent vers trois ans. Ils vivront une vie de solitaire ou formeront une coalition avec d'autres mâles. Certains prendront la tête d'un harem au cours de leur vie.



LA HYÈNE TACHETÉE

Une mâchoire d'acier

La hyène est le plus gros représentant de la famille des hyénidés qui comporte seulement quatre espèces : la hyène tachetée, la hyène rayée, la hyène brune et le protèle.

Bien qu'elle soit un charognard, la hyène est surtout une excellente chasseuse : 80% de sa nourriture provient de la chasse. Capable de froter les 60km/h pour atteindre sa proie elle est aussi très endurante et peut poursuivre sa cible sur de nombreux kilomètres.

Sa mâchoire est l'une des plus puissantes du règne animal. Dix fois plus puissante que celle du grand requin blanc, elle est capable de broyer les os des grands herbivores africains.

La hyène possède un large répertoire acoustique pour communiquer. Au-delà de son célèbre ricanement, souvent signe d'excitation ou de soumission, il existe des cris plus rauques permettant de marquer le territoire et d'intimider les clans voisins.

Sociale, la hyène vit au sein d'un clan très hiérarchisé composé de différents groupes dirigés par des femelles dominantes. La hiérarchie est héréditaire, les petits des femelles de haut rang dominent les autres membres du groupe.

Dévouée auprès de ses petits, la hyène met bas dans un terrier où elle peut les allaiter jusqu'à l'âge de 24 mois. C'est le plus long allaitement chez les mammifères et aussi un investissement énergétique considérable pour les femelles.







Thoiry



Thoiry



Thoiry

